

Fecha: 19-11-2025 Visitas: 697.475 Favorabilidad: ☐ No Definida Fuente: La Tercera Online VPE: 2.336.541

Título: Ley Duque y el valor para los amantes de sus mascotas

ink: https://www.latercera.com/opinion/noticia/ley-duque-y-el-valor-para-los-amantes-de-sus-mascotas/

Por Lorena Jofré* En un país donde progresivamente reconocemos la complejidad del vínculo humano-animal, la reciente iniciativa legislativa que aprobó la Cámara de Diputados y que otorga un permiso laboral remunerado de un día para quienes pierdan a una mascota registrada, popularmente llamada "Ley Duque" reconoce que este fallecimiento no es un evento menor, sino que puede desencadenar un proceso de duelo real, con implicancias emocionales, sociales y laborales.
Cuando una persona pierde a su mascota, ya sea un perro o un gato, muchas veces enfrenta esa pérdida en silencio, sin reconocimiento formal de su impacto.

El hecho de que una normativa laboral considere este escenario confirma que la sociedad y la legislación están incorporando una mirada más sensible hacia el bienestar animal y la salud emocional de sus tutores. Por supuesto, esta iniciativa trae consigo desafíos prácticos.

El texto señala que el permiso será por un día hábil, que el animal debe estar inscrito en el Registro Nacional de Mascotas y Animales de Compañía, que se acreditará mediante documentación del fallecimiento y que la jornada deberá recuperarse dentro de los 90 días siguientes al uso del permiso. Estas condiciones requieren que como sociedad tengamos claridad y responsabilidad: registro formal, verificación y regulación.

No basta con formar a nuevos profesionales con conocimiento en aspectos técnicos de salud, reproducción, producción o manejo animal, también hay que incorporar la dimensión emocional del vínculo entre las personas y sus animales.
- La dolorosa despedida de una mascota o de cualquier animal puede implicar un impacto en el trabajador, en su desempeño y en su salud mental.

La medida legislativa refuerza que esta pérdida ya no es solo un hecho doméstico, sino una eventualidad que puede requerir contención y atención. Por supuesto que no es una norma perfecta ni exenta de debate. Algunos sectores han señalado que el momento de su discusión puede no ser prioritario en la agenda laboral o que su aplicación generará costos o complejidades para empleadores.

Ley Duque y el valor para los amantes de sus mascotas

restrockes, 28 de novembre de 2025, Francis La Tomero Cedina



Portugens, John Cr. un pais donde prepresenten reconoceron la complicidad del virculo funtero-dramat, la teciario

Imprishing upon pyrated in Carrane of Dipolation y upon storage on permiso fallow of consciouents de uni die pose quarrens persion is una miscolor registrate, pipularimenter fallomat. Purp Pragistr miscolora que mel fallocramento no es conventa mismo, sino que pande disponiciamen en proceso de fallomate con miscolora de miscolora con proceso. Escalare y titolora de mismo de pande disponiciamento en proceso de fallomate con mismo de mismo de participamento de

Counts and parvote plants a summanda, se ans un pero o un spate, excultar veces enhorse and patrides an electrici, all recommendo formal de su impacts. El lectro de que seu commente sistem conspirer acertificar que la incidedar la legislación contra tropporque de un constato esta manerale manuel acertifica que a la seculadar la legislación contra tropporque del de sus enteres.

For expension, make exception from consign despition, policition. El beste softade upon al generator seals par un alla fabbili, quoi al exceptione della essentia en el fregiolita fisicional del fillescolaria y Animales del Compartion, que un accentitata condimiento del inflaccionario de que tra pursuado delevido della compartio della della generatoria en una sea compartioni. Entre condicioner requirement que como accionata della generatoria altributar y experimenta per como accionata della generatoria.

C) enfoque de bieneme Pursans y primei cobra ministración educativa. No brada con formar a nuevos profesionaira co opocorrelante ou appedio infestiro de saudu sporabucción, producatión o moneja minimal, terminim has que incorporate y de investigante na dimensión encorrelante del rivolta cambin las encorrección del recorrección.

La debenin despetito de una noscola o de cultipar overal puede implese se impachi en el localquiar, en la attempero y en la sular media. La implica imputado indesche per esta predisto per los estats un territo demension, son una exemutadad que puede requera contracción y describir.

Per trajuncio que se du una norma portica no esersa de atente, regunsa sectores fixes enfinente que el convento de sa discosionpuede se ser primitario en la aguntas saboral e que su aplicación generals costes e templadades para empleacione. Se emplago, el militra simbolido de escoriocios el disele por moscota mesare ser escriptorios.

¹ Lawren Jeffer, Decemb Parcillad de Madérico Vaturmano y Agramento, Universidad de Las Américas

PERMITTER

New colonies was articule when the supplier

Auto-Linera Into

Sin embargo, el valor simbólico de reconocer el duelo por mascota merece ser reconocido. * Lorena Jofré, Decana Facultad de Medicina Veterinaria y Agronomía, Universidad de Las Américas. NEWSLETTER COMENTARIOS Para comentar este artículo debes ser suscriptor. Autor: Lorena Jofré